

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

À Travers Nos Régions

BITAM : LE NOUVEAU PRÉFET DU NTEM DANS SES FONCTIONS



Photo : Servais Sonde Batata

JEAN Dieudonné Gnamba est le nouveau préfet du département du Ntem (Bitam), dans la province du Woleu-Ntem. Il a été installé le 10 novembre dernier lors d'une cérémonie solennelle présidée par le gouverneur de province, Jules Djéki. Il succède à Alfred Ogoula, muté après avoir passé plus d'une année à la tête dudit département. Au nom du maire de Bitam, Jules Mbele Asseko, c'est son 1er adjoint, Laurent Ndong Nkoulou, qui a souhaité la bienvenue à la nouvelle autorité départementale. Le promu est né à Doussala (province de la Ngounié) le 25 février 1970. Il est policier de formation. Un corps de sécurité qu'il a intégré en 1993 comme élève sous-officier. Après plusieurs formations transversales, il a gravi les échelons pour devenir officier. Il traîne une expérience de 30 ans de service. Promu préfet du Ntem, il a remercié les autorités de nomination, notamment le président de la Transition, chef de l'État, Brice Clotaire Oligui Nguema. "On ne donne plus des conseils à quelqu'un qui a déjà plus de 30 ans d'expérience administrative. Soyez juste à l'écoute de vos administrés et optez pour une diplomatie positive avec nos frères du Cameroun et de la Guinée équatoriale dont Bitam est voisine", a conseillé le gouverneur.

NTOUM : QUE DE MAISONS INONDÉES !



Photo : Prosper Sax Nze Bekale

DEPUIS quelques jours, à cause des pluies diluviennes qui s'abattent sur la commune de Ntoum, chef-lieu du département du Komo-Mondah, et ses environs, les populations ont les pieds dans l'eau et ne savent plus à quel saint se vouer. Plusieurs habitations subissent des inondations, et les dégâts sont importants au regard des appareils électroménagers perdus. C'est au quartier Ndzoberemintang, sur l'ancienne route, dans le 1er arrondissement de Ntoum, que l'on aura dénombré de nombreux sinistrés après la pluie tombée le mercredi 15 novembre. La désolation était visible dans plusieurs ménages ntoumois. La famille de notre compatriote Daniel Ivora Ivora (gendarme à la retraite) a presque tout perdu. Aux dires des riverains, ces inondations sont provoquées par le défaut de canalisation des eaux, et aussi à cause des travaux de réhabilitation menés actuellement par l'entreprise AFCONS sur l'axe Ntoum-Kango (Nationale 1). À cela il faut ajouter les constructions anarchiques, qui obstruent les passages naturels d'eau.

BATATA & PSNB.

Tchibanga : consultation publique sur le projet de fer de Milingui



Photo : Mihindou Mihindou

La réunion sur le projet de fer de Milingui au village Tono.

MIHINDOU MIHINDOU
Tchibanga/ Gabon

LE 11 novembre dernier au village Tono, sur l'axe Tchibanga-Mayumba, dans le premier canton du département de Mougoutsi, la société Havilah Mining Gabon a organisé une réunion dans le cadre de l'étude d'impact environnemental et social relative au projet d'exploitation du gisement de fer de Milingui, et la construction des installations classées pour la protection de l'environnement connexes à Tchibanga.

Les habitants des villages environ-

nants du site étaient présents. De même que les autorités administratives locales, dont le préfet de Mougoutsi, Patrice Mounguengui, qui a fait une présentation succincte du projet et ses avantages, avant d'encourager les parties prenantes à faire un bon travail lors du démarrage de l'activité, et invité les populations à la patience.

"Ne soyez pas un obstacle dans le processus du démarrage de ce projet phare pour la Nyanga et le Gabon", a-t-il lancé.

Pour sa part, le président du Conseil départemental de Mougoutsi, M. Nzatsi Dikamba, a insisté sur le rôle d'interface que son

institution n'a eu de cesse de jouer entre les populations riveraines et l'entreprise adjudicataire depuis le lancement de la phase des recherches il y a 4 ans.

Aussi a-t-il invité la société Havilah Mining Gabon à veiller à la sécurité des populations ayant les plantations dans la zone du projet. Au nom des populations des villages environnants (Tono, Vieux-Tono, Milolo), le notable Moussavou Koumba Boukouzou a demandé qu'un rituel soit fait sur le site avant l'exploitation du fer, "afin que les ancêtres bénissent l'activité porteuse d'avenir pour le sud du Gabon".

Port-Gentil/Réhabilitation de la route d'Izouwa : des riverains dans l'expectative

René AKONE DZOPE
Port-Gentil/Gabon

LA saison des pluies bat son plein à Port-Gentil. Une providence pour de nombreux clients de la SEEG, privés d'eau depuis des semaines. A contrario, leur nombre est tout aussi important les Portgentillais mis à mal par ces averses. Parmi eux, les habitants du quartier Izouwa dans le 4e arrondissement, aujourd'hui dans l'expectative. En effet, dans la fièvre de la pré-campagne des élections couplées du 26 août dernier (scrutin annulé par le CTRI), la municipalité avait lancé les travaux de réhabilitation de ce linéaire. Suscitant joie et fierté chez les populations riveraines, qui se voyaient libérées de ce bourbier. Erreur !

"Au début, nous avons observé un ballet de camions, d'engins et d'ouvriers très actifs. Le tout, sous



Photo : NGUIMBI Julie

Vue du piteux état de la route au quartier Izouwa.

l'œil vigilant du maître d'ouvrage. Nous étions heureux de sortir de l'enclavement", raconte un riverain.

Les ouvrages d'assainissement posés, il ne restait plus qu'à recharger la chaussée avant la pose du bitume. Puis patatras ! Le scrutin terminé, avec l'aboutissement qu'on connaît, le chantier a commencé à se démobiliser, le matériel transféré vers un autre site. Que s'est-il passé ? Une source proche du dossier affirme qu'il

se pose un problème de financement.

"L'entreprise est disposée à poursuivre les travaux, mais attend de la mairie de Port-Gentil la matérialisation de son engagement", soutient-elle.

Un notable dit ne pas comprendre que "les autorités municipales ont embauché, procédé à des promotions jusqu'en juin et juillet, mais lorsqu'il s'agit des initiatives d'intérêt commun, on met en avant les moyens".